

“La dame de LaJemmereais, disaient-ils, est entièrement dénuée de tout et chargée de six enfants. Nous vous supplions de vouloir bien lui accorder la pension du sieur Berthier qui se trouve vacante par sa mort”.

La marquise de Vaudreuil s'occupa aussi du sort de cette pauvre veuve et de ses six enfants. Elle écrivit au ministre de la marine en faveur de cette famille dans l'affliction et nous pouvons croire que c'est elle qui la tira de la misère.

Enfin, en 1714, après cinq ans d'attente et de misère, madame Dufros de Lajemmerais obtenait la pension de cinquante écus que le roi accordait aux veuves d'officiers. Cinquante écus par année pour sept personnes, ce n'était pas même une pitance!

Quelques années plus tard, madame Dufros de Lajemmerais rencontra un jeune médecin irlandais, Timothy Sullivan ou Sylvain, originaire de Cork. Il sollicita sa main et la veuve, croyant bien faire, la lui accorda. Le mariage eut lieu à la Pointe-aux-Trembles de Québec, en janvier ou février 1720. Le marié avait 24 ans et la mariée était âgée de 38 ans. Ce mariage ne fut pas heureux.

Madame Sullivan ou Sylvain décéda à Varennes le 24 octobre 1758, à l'âge de 76 ans.

Le docteur Sullivan ou Sylvain était mort à Montréal le 16 juin 1749 (1).

Du mariage de Christophe Dufros de Lajemmerais et de Marie-Renée Gaultier de Varennes étaient nés :

I

Marie-Marguerite Dufros de Lajemmerais

Née à Varennes le 15 octobre 1701.

Mariée à Montréal, le 12 août 1722, à François-Madeleine You de la Découverte, fils de Pierre You, sieur de la Découverte, enseigne dans les troupes, et de Madeleine Just.

M. You de la Découverte décéda à Montréal le 5 juillet 1730.

(1) M. Aegidius Fauteux a raconté l'existence tourmentée du docteur irlandais Timothy Sullivan ou Sylvain dans le *Bulletin des Recherches Historiques*, vol. XXIII, p. 303, 333, 356.